



Ministério da Educação
Universidade Federal de Santa Maria
Pró-Reitoria de Graduação – PROGRAD

ATA N.º 1/2019 DO FÓRUM DOS CURSOS DE GRADUAÇÃO

Aos vinte e sete dias do mês de março do ano de dois mil e dezenove, às nove horas, no Auditório da PROGRAD, foi realizada a 1ª reunião de 2019 do Fórum dos Cursos de Graduação da UFSM, com a seguinte pauta: ❶ Páginas dos Cursos de Graduação, vinculados ao site da UFSM; ❷ Resolução 042/2016, esclarecimentos e informações; ❸ Discussão sobre as atribuições dos coordenadores de curso, quanto aos aplicativos do S.I.E.; ❹ Normatização de empréstimos de material permanente da UFSM à acadêmicos dos cursos de graduação; ❺ Instrução normativa sobre manancial/repositório de TCCs; ❻ Proposta de resolução disciplinas de férias; ❼ Proposta de resolução terminalidade específica; ❽ Projeto Integra; ❾ Informações sobre a Assistência Estudantil - PRAE; e ❿ Assuntos gerais. Estiveram presentes a reunião Martha Bohrer Adaime - Pró-reitora de Graduação, Larissa Montagner Cervo - Coordenadora da CADE/ PROGRAD, Jerônimo Siqueira Tybusch - Coordenador da COPA/ PROGRAD, Ellen Neves Tapada - representante TAE/CCS, Jupira da Costa Rodrigues - representante TAE/CT, Alice Lameira Farias - representante TAE/CCSH, Gabriela Wioppiold Fritz - representante TAE/CS, Juçara Salete Gubiani - representante Docente/Politécnico, Gustavo Chiapinotto da Silva - representante CPD, Eliane Pereira dos Santos - representante Docente/FW, Irene de Moraes Teixeira - representante TAE/CAL; Lais Mara Caetano da Silva - representante Docente/CCS, Henrique Faccin - representante TAE/CCNE, Cezar Bizzi - representante Docente/CCNE, Mariane Magno Ribas - representante Docente/CAL, Mauro Ben Hur Felipetto - representante TAE/Colégio Politécnico, Patrícia Chagas - representante Docente/PM, Felipe Magalhães Malheiros - representante TAE/PM e Cristiane Cauduro Gastaldini - representante Docente/CS. Prof.ª Martha Adaime realizou a abertura da reunião cumprimentando a todos os presentes e de imediato passou para o primeiro ponto da pauta. Item 1 da pauta: Páginas dos Cursos de Graduação, vinculados ao site da UFSM. Prof.ª Martha apresentou o servidor Gustavo Chiapinotto - Diretor do CPD que realizou a apresentação do projeto de padronização das páginas dos cursos que estão vinculados ao site da UFSM. Item 2 da pauta: Resolução 042/2016, esclarecimentos e informações. Prof.ª Martha abriu para discussões e dúvidas quanto a resolução que dispõe sobre o cadastramento de disciplinas e o cômputo dos encargos didáticos docentes. Item 3 da pauta: Discussão sobre as atribuições dos coordenadores de curso, quanto aos aplicativos do SIE. Prof.ª Martha abriu para discussões apresentando o Título III do Regimento Geral da UFSM que dispõe sobre o

37 ensino da graduação e as atribuições dos cursos, coordenadores de curso e
38 dos colegiados de curso. Foi solicitado a uniformização das atribuições das
39 coordenações de curso, o mesmo ocorrendo com a disponibilização dos
40 mesmos aplicativos do SIE para coordenadores e secretários de curso. A COPA
41 irá encaminhar às coordenações de curso uma lista de todos os aplicativos do
42 SIE que serão disponibilizados à coordenadores e secretários e também a lista
43 de novos aplicativos que estão sendo disponibilizados pelo CPD. Outra
44 solicitação é de que o portal do DERCA seja disponibilizados aos secretários de
45 curso. Item 4 da pauta: Normalização de empréstimo de material permanente
46 da UFSM à acadêmicos dos cursos de graduação. Prof. Jerônimo Tybsuch
47 informou ver a possibilidade de criação de um termo de responsabilidade
48 padrão para atender a todos os tipos de empréstimos de materiais e
49 equipamentos à discentes. Prof. Jerônimo ficou de solicitar à Coordenadoria
50 de Ações Educacionais o modelo de termo de responsabilidade que é
51 utilizado nos empréstimos, para que possa ser disponibilizado à todos os cursos.
52 Item 5 da pauta: Instrução normativa sobre manancial/repositório de TCCs.
53 Prof. Jerônimo Tybusch, informou que está trabalhando na minuta da
54 resolução e que poderá apresentá-la na próxima reunião do Fórum. Item 6 da
55 pauta: Proposta de resolução de disciplinas de férias. Prof. Jerônimo Tybusch,
56 da mesma forma que a resolução do manancial/repositório dos TCCs, está
57 trabalhando na elaboração de uma minuta das disciplinas complementares
58 de graduação a serem ministradas nos período de recesso escolar, conforme
59 calendário acadêmico. Item 7 da pauta: Proposta de resolução terminalidade
60 específica. Prof. Jerônimo Tybusch apresentou a proposta de uma adequação
61 curricular para permitir que haja a conclusão de curso através de
62 terminalidades específicas que permitam que discentes concluam o curso em
63 condições especiais de realização das atividades profissionais. Item 8 da
64 pauta: Projeto Integra. Prof. Jerônimo Tybusch, apresentou o vídeo do projeto
65 realizado pelo PET. Item 9 da pauta: Informações sobre a Assistência Estudantil
66 - PRAE. Prof.ª Martha Adaimé apresentou o Prof. Clayton Hillig e a Prof.ª
67 Angélica Medianeira lensen, pró-reitor e pró-reitora substituta da Pró-reitoria de
68 Assuntos Estudantis que realizaram a apresentação da atuação da PRAE e de
69 todos os benefícios socioeconômicos disponíveis à comunidade acadêmica
70 da UFSM. Prof.ª Angélica destacou a importância da parceria entre PRAE e as
71 coordenações de curso, principalmente na informação dos formandos e de
72 irregularidades detectadas, uma vez que a coordenação de curso tem um
73 contato maior com os alunos. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a
74 reunião e eu, Breno Ferreira Pereira, Assistente da Pró-Reitoria de Graduação,
75 lavrei a presente ata.

